
 
イノセント・ポリューション 

 
日付を語呂合わせしたり、意味付けをしたりして、「〇月○日は～の日」ということがよく 

あります。これから始まる６月にも、日にちにちなむ「～の日」が数多くありますが、その中 
で、６月５日は「無香料の日」であることをご存じの人は少ないのではないでしょうか。 
十数年ほど前から、その被害に苦しむ人が報告されるようになり、年々その数が増えてきているものに「香

害」という害があります。読んで字のごとく「香りの害」です。香害（こうがい、かおりがい）とは、化学物
質過敏症の一種で、香水や合成洗剤・柔軟剤、入浴剤、防虫剤、化粧品、芳香剤などに含まれる合成香料が原
因となり、頭痛やアレルギーなどの症状が誘発される害のことです。香りを出している人は、周りの人への
配慮として、気分や気持ちを害しないように、少しでもいい匂いを厚意として出しています。しかし、それ
によって苦しむ人がいるという事実は、よかれと思ってしていることが逆に害になっているという、いわゆ
る『イノセント・ポリューション＝悪意なき公害』と呼ばれています。なんとも悲しい気持ちになります。
「６（む）月５（こう）日」は、その「香害」のことを理解し、「香り」について考える日ということです。
私自身、その害については、聞いたことがありましたが、日を設定してまで、この問題を考えなければなら
ない状況にあることはきちんと理解していませんでした。 
この話を聞いたときに、「イノセント・ポリューション＝悪意なき公害」ということが、人間関係の中でも

起こりうることだなと感じました。こちらはその人のためだと思ってしていることが、相手にとっては迷惑
であったり、気持ちを害してしまったりすることはよくあることです。子どもたちの世界でも、まったく悪
意はなくても、行動の真意や気持ちがうまく伝わらずに、人間関係がぎくしゃくしてトラブルになる場合が
あります。そういう場合には、教師が間に入り、お互いの気持ちを聞き、言葉を補いながら話を伝えること
で、相手の真意がわかり、「そういうことやったのか」と納得を得て、解決に向かいます。また、特別の教科
「道徳」にも、わざわざそういう場面を取り上げて、相手に何かをしようとするときには、どんなことに気
を付けなければならないかを考えさせる教材があります。これからいろいろな人と人間関係を築いていく上
で、子どもにとって考えておかなければならないことである現れです。 
この人間関係の中での「イノセント・ポリューション＝悪意なき公害」を防ぐためには、『相手のことをよ

く知ること』と『相手の気持ちをよく考えること』が大切だと考えます。さらには、なかなか難しいことです
が、その行為を行う心持として「～してあげる」とか「施す」といった感情ではなく、「人として」を前提に
することも大切だと思います。 
新しい学年・学級が始まって、２か月近くが経ちます。子どもたちは、これまでの人間関係をより広めた

り、深めたり、そして新たな関係を築いたりしています。『相手のことをよく知る』『相手の気持ちをよく考
える』『人として当たり前にする』といった、大人でもなかなか難しいことに日々真摯に向き合いながら、仲
間とともに切磋琢磨しています。「自分のことをわかってくれている」「友達のことを知っている」そんな居
心地のよい素敵な人間関係が築かれていく中で、「イノセント・ポリューション」がなくなっていくことを
願っています。 
明日から６月が始まります。１学期も折り返しとなりました。６月は、市全体で「いじ 

め対策強化月間」となっています。本校としても、いじめ撲滅に向けて、教師も子どもも 
今一度学校生活を振り返り、みんなが楽しい学校生活を送ることができているかしっかり 
見つめ直したいと考えています。ご家庭でも何か心配なことがあれば、担任または学校に 
ご相談ください。６月もご理解・ご支援をどうぞよろしくお願いいたします。 
                                        校長 亀井 敬介 
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授業参観・学級懇談会お世話になりました。 
  
保護者の皆様には、５月 15日の授業参観・学級懇談会に

ご来校いただき、ありがとうございました。平日にもかかわ
らず、たくさんの保護者の方に授業をご参観いただき、大変
うれしく思っております。 
 参観後の学級懇談会では、１か月余りの学校生活について
担任から話をし、その後保護者の方で意見交流をしていただ
きました。担任にとりましては、貴重なご意見を聞かせてい
ただきました。今後の授業づくりや学級経営に生かしてまい
ります。 
 残念だったのが、学級懇談会の参加率です。全体で 18.9％
の参加率でした。３～４人の参加という学級が多かったで
す。担任と保護者の方との貴重な懇談の 
機会です。今回参加できなかった保護者 
の方は、次回はぜひご参加ください。 
よろしくお願いいたします。 

城南中学校区教育推進協議会第１回総会  
５月１７日には、城南中学校において、城南中学校

区の小中の教員が一堂に会し、令和５年度の小中一貫
教育の方向性や重点項目について確認しました。全体
会の他には、小小連携部会や教科 
部会を開き、各校の実践交流や各 
教科で今年度の研究内容を検討し 
ました。 
総会の前には、中学校の授業を 

参観し、卒業生たちの頑張る様子 
を見ることができました。城南中 
学校区の教員が方向性を一つにし 
て、児童生徒の学力の向上と楽し 
い学校生活の創造に向けて、力を 
合わせて取り組んでいきます。 
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